
 

以下评论只代表网友个人观点，不代表科学网观点。  
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上周，《每日经济新闻》报道了关于转基因水稻、玉米近日“悄获”农业部颁发的安全证书一文。

在农业部回复给《每日经济新闻》的邮件中明确表示，证书的批准经过了严格的安全评价，为商业化生

产打下了良好基础。 

 

继12月2日收到农业部回复后，4日傍晚，记者又收到了来自此次获批的华中农业大学的邮件回复，

该校新闻中心表示，获批的两个品种对人类、对环境都不会造成危害。专家分析，一旦转基因水稻“安

全着陆”，大力推广种植，传统的种业公司将受到较大的影响。 

 

从农业部发布的批准清单看，此次获批的两个转基因水稻品种均由华中农业大学申请，仅限在湖北

省生产应用。华中农大新闻中心告诉记者，上述安全证书的签发日期为2009年8月17日。 

 

对于舆论最关心的安全性问题，华中农大明确表示转基因水稻“不会对人类造成危害”，因为目前

发现，该校品种所使用的杀虫Bt蛋白在人类肠道上并没有结合位点。 

 

华中农大还透露，与非转基因对照品种比较，该校品种在主要成分、微量元素等营养学评价，及多

项实验的毒理学评价和致敏性评价等方面同样安全。此外，实验室和田间试验分析表明，在生存能力竞

争、基因漂移对生态环境的影响和对生物多样性影响等方面，该品种也是安全的。 

 

至于几年后“安全”的转基因水稻才能真正迈入商业化种植进程，华中农大和农业部的答复一致表

示，仍需要获取种子生产和经营许可证等步骤，现在还无法定出排期表。 

 

原文请见： 转基因水稻商业化种植暂无时间表 

 

更多阅读 

 

我国首次为转基因粮食作物颁发安全证书 

 

“中国造”转基因水稻悄获安全认证 

 

国际农业生物技术应用服务组织网站相关文章（英文） 

 

 

 

 

特别声明：本文转载仅仅是出于传播信息的需要，并不意味着代表本网站观点或证实其内容的真实性；如

其他媒体、网站或个人从本网站转载使用，须保留本网站注明的“来源”，并自负版权等法律责任；作者如果

不希望被转载或者联系转载稿费等事宜，请与我们接洽。 

农业部：转基因水稻商业化种植暂无时间表
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2009-12-10 17:56:14 匿名 IP:159.226.124.*  

为什么只允许美国搞转基因大豆和转基因玉米，再销给全世界，我不相信压榨油没有转基因成分！美国的大豆早

就统治了中国市场，我们还不吸取教训吗？即使现在的转基因水稻有问题，解决了就好！中国也必须有自己的转
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基因种子资源，防止未来出现问题，粮食问题绝对不能含糊！ 
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2009-12-10 17:09:31 匿名 IP:58.254.92.*  

风险评估，不是短时间体现出来的。潜伏期长短谁知道？别盲目 
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我不吃转基因食品。 
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2009-12-9 20:21:15 kerer009 IP: 

无论转基因技术好也罢，不好也罢，都不是最重要得，我觉得一个公平合理的评价和决策机制才是最重要的。把

农作物转基因计划当成一个利益争夺的平台，那就真有可能遗祸万年了。 
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完全是为了捞钱！我就不相信欧洲人对这个转基因负面作用的研究比我们要少，可是为什么欧洲严禁用于食品的

转基因应用呢？ 

［回复］
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